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Ao sexto dia do mês de dezembro de dois mil vinte um, às quatorze horas, na Sala de Reunião da 

Chefia de Gabinete, foi realizada a reunião nas formas presencial e remota com link 

meet.google.com/wms-wgmh-rrq.  Com a presença do Magnífico Reitor Prof. Dr. Sylvio Mário Puga 

Ferreira; Vice-reitora Prof.ª Dra. Therezinha de Jesus Pinto Fraxe. A reunião começou com o Reitor, 

cumprimentando a todos, Pró-reitores, Diretores, Coordenadores e demais servidores. 

 

Participantes presenciais:  

 

1. Sr. Alan Pinto Vieira, Coordenador da Comissão Permanente de Procedimento Administrativo 

Disciplinares -CPPAD;  

2. Sra. Joseane Batalha, Pinto Diretora do Departamento de Estrutura e Processos 

Institucionais – DEPI;  

3. Sr. Ronaldo Vitorino Bastos, Diretor do Departamento de Saúde e Qualidade de vida – DSQV;  

4. Sr. Ouvidor Carlos Moisés Medeiros;  

5. Jorge Carlos Magno Silva de Lima, Diretor Centro de Tecnologia da Informação e 

Comunicação – CTIC;  

6. Prof.ª Kleomara Gomes Cerquinho, Pró-reitora de Planejamento e Desenvolvimento 

Institucional;  

Ata da quinta Reunião Ordinária da 

Comissão de Gestão e Governança para 

tratar sobre, com apresentação das ações 

tomada pelas PRÓ-REITORIAS, dia 

06/12/2021, às 14h, modalidade presencial. 
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7. Sra. Maria Vanusa de Souza Firmo, Pró-reitora Gestão de Pessoa; 

8. Prof.ª Adriana Malheiro Alle Marie, Diretora de Acompanhamento e Avaliação de Pós-

Graduação;  

9. Prof.ª Karime Rita de Souza Bentes, Pró-reitora do Departamento Estudantil – DAEST;  

10. Sra. Ana Carla Souza, Assessora de Comunicação – ASCOM;  

11. Prof.ª Tanara Lauschner, Pró-reitora de Inovação e Tecnologia; e  

12. Sra. Carmem Silva Viana Guimarães, Prefeita do Campus Universitário. 

 

Participantes remotos:  

 

1. Prof.ª Vanessa Klisia, de Aguiar Gonçalves Ferreira, Pró-reitora de Ensino e Graduação -

PROEG;  

2. Prof. Sergio Freire, Diretor da Editora da Universidade Federal do Amazonas - EDUA;  

3. Prof. Afonso Duarte Leão de Souza, Centro de Apoio Multidisciplinar – CAM. 

 

 

Informes:   

 

1. O Prof. Sylvio Puga informou que as últimas Reuniões de 2021, dos Conselhos Superiores 

CONSEPE, CONSAD e CONSUNI, após as reuniões a secretária dos Conselhos emitirá o novo 

calendário das Reuniões de 2022, no site dos respectivos Conselhos; 2. Reunião Setoriais com as 

Unidades Acadêmicas pela via remota sobre a preparação do retorno presencial. E cada unidade 

apresentou suas razões específicas, planejando a melhor forma de retorno; 3. Na reunião do 

PPGAS, foi divulgada que está com espaço definitivo; e a  Biblioteca do Setor Sul, a metade já está 

desocupada, todos os livros e estantes já foram transladado para nova Biblioteca, se não houver 

nenhuma intercorrência, provavelmente termina essa fase do envio dos materiais para nova 

Biblioteca Sul, assim permitindo que o programa de Pós-graduação terá mais espaço  com duas 

salas reconstruídas; a Prefeitura do Campus deu suporte junto à Biblioteca Central, com a Sra. 

Rosanira, que estão trabalhando para resolver esse problema, e também quando sair a licitação do 

Bloco IFCHS, haverá mais espaço para o PPGAS, para dar andamento ao Programa de Pós-

graduação; 4. A Vice-Reitora avisou que as reuniões que ocorrem todas as segundas-feiras, às 

14:00, são obrigatórias e tem lista de frequência e cada ausência deve ser justificada. A participação 

das Pró-reitorias e dos Órgãos Suplementares representam o interesse pelos assuntos de 



                   Poder Executivo 
                   Ministério da Educação 
                   Universidade Federal do Amazonas 

                                   Chefia de Gabinete 

 

relevância da Gestão da Universidade, pois serão divulgados os informes, avisos e 

encaminhamentos. Além disso, trata-se de uma Reunião de Governança, Sustentabilidade, e que 

denomina a nossa integridade perante a sociedade, estabelecendo uma reunião para mudar, 

transformar e aperfeiçoar a gestão da Universidade. O Reitor reiterou sobre a necessidade de 

participação de todos para alinhar todas informações que são divulgadas nas reuniões, citou que a 

agenda dele e da Vice-reitoras, são bloqueadas todas às segundas-feiras a tarde, para realização 

dessas reuniões 

 

Pautas: 

 

1) A Diretora do Departamento Estudantil, Prof.ª Karime Bentes, informou sobre a preocupação 

referente ao valor da refeição no Restaurantes Universitários, e alertou que devido ao aumento dos 

valores dos insumos na alimentação, afetará o aumento do serviço de refeição das empresas 

contratadas. E através de um documento preparado junto com PROADM, mostra que o 

Restaurante Universitário da Capital dispõe de um único valor dos tickets refeição do desjejum, 

almoço e jantar, e nas demais Unidades valores são diferentes. Solicitou que mantivesse o valor 

do subsídio mais aproximado para evitar o questionamento das outra Unidades; Sobre Corte de 

Bolsa Permanência, a Prof.ª Karime, também informou sobre a situação dos discentes Quilombolas 

e Indígenas, informado pela representante do MEC, no FONAPRACE, avisou que todas as 

Unidades receberiam um documento referente ao assunto. Então, junto com a equipe do DAEST, 

fez um levantamento que teria um corte de aproximadamente 200 bolsas, mas ao receber o 

documento enviado pelo MEC, na semana passada, o corte foi de 457 bolsas, exclusivamente para 

os indígenas. Foi solicitado aos colegas argumentos formais para manter essas bolsas.  O Reitor 

solicitou que fizesse um levantamento para atualizar a listagem dos discentes, os que já concluíram; 

os que estão cursando; e os que estão iniciando nos cursos. E que na próxima reunião debatermos 

sobre essas duas pautas. 3) O Reitor passou a palavra para Pró-reitora Prof.ª Kleomara, iniciou 

apresentação sobre a avaliação da CGU sobre a Integridade. Informou que a UGI – Unidade 

gestora da Integridade, está nos avaliando, e foram feitas uma séries de perguntas sobre o assunto 

com relação a Integridade da UFAM, com relação a Ouvidoria, Corregedoria, Controle Interno, Ética 

e Transparência,  informou que já estava vigente um decreto, que a UGI, não poderia permanecer 

junto à PROPLAN, assim, a CGU, quer que UGI, esteja ao lado da autoridade máxima, porque este 

órgão, solicitará as informações ao Setores e só a autoridade máxima tem essa capacidade. Assim, 

a CGU quer um servidor indicado, que tenha uma autoridade constituída, uma CD, e uma 
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interlocução direta com o Reitor. Em conversa com a Vice-Reitora, foi sugerido a criação da UGI, 

como um órgão específico da Vice-Reitoria, porque está ao lado do Reitor e pode demandar as 

solicitações que a CGU tem feito. Assim desta forma a Pró-Reitora, se ofereceu para auxiliar na 

construção da UGI, de maneira que as demandas que estão pendentes com a CGU, sejam 

resolvidas. Existem duas situações: uma é a Governança que a Vice-reitora já assumiu, e a 

indicação dos servidores que ficarão responsáveis pelos itens exigidos pela CGU, e que cada 

indicação seja feita pela Vice-reitora. Dessa forma, os servidores desenvolveram trabalhos 

conforme a CGU solicita. O importante é constituirmos esse comitê, essa UGI, e a Governança. A 

Pró-reitora passou a palavra a Diretora da DAPI, a Servidora Joseane, para apresentar o programa 

de Integridade, que solicita o cadastro na plataforma e-Aud, onde inclui tarefas a serem 

relacionadas ao tema Integridade, foi trabalhado pela PROPLAN, em 2018, a CGU entrou em cada 

tema e cada documento enviado, e foi solicitado a atualização ou confirmação e se os documentos 

ainda estavam vigentes. Em seguida, foi anexada uma nova recomendação que está relacionada 

com os seguintes temas: avaliar a situação de nepotismo; situação de conflito de interesse; 

denúncias; código de ética, corregedoria; e o plano de integridade. E CGU questiona como estão 

sendo cumpridas essas tarefas. Em 2021, a CGU ainda está avaliando o plano que foi 

encaminhado. A Prof.ª Kleomara interrompeu para explicar que é necessária uma estrutura geral 

do órgão para obter a resposta conforme os questionamentos da CGU. Em seguida a Prof.ª 

Kleomara solicitou o pronunciamento da Vice-reitora Prof.ª Therezinha Fraxe, que explicou, esses 

órgãos são vigiados pela nossa sociedade, avaliam tudo o que realizamos e o que não realizamos, 

dito isso, lembrou que foi solicitado os indicadores de cada Pró-reitoria e cada Órgão Suplementar, 

e só 80% enviou esses indicadores, e pediu a todos que trabalhassem em cima de cada um deles. 

E serão ampliados dentro de cada foco que o TCU e a CGU, nos solicita. Os indicadores não serão 

para avaliar a nossa produção e nossa produtividade, eles serão elencados, de forma sistêmica, 

com a participação de forma a auxiliar e auditado pelo nosso próprio Auditor, e nosso próprio 

Ouvidor, sobre a questão da nossa Integridade. Assim a Vice-reitora se responsabilizou por liderar 

a Governança integrada, e que irá cobrar diariamente de cada Pró-reitoria, cada Órgão 

Suplementar, e  terá o aval do Ouvidor e Auditor e dos Controles Internos, a partir de janeiro de 

2022, tudo vai mudar na UFAM, devemos obedecer aos regramentos do TCU e CGU. Assim 

quando o Ministro vier novamente a UFAM, nós vamos mostrar com toda transparência a nossa 

identidade. A Prof.ª Kleomara, pediu a fala, para lembrar que se faz necessário as escolhas dos 

servidores para cada Pró-reitoria e Órgão Suplementar, para responderem dentro de sua área de 

atuação nas demandas de Governança e de Integridade exigidas pelo CGU e TCU e lembrando 

que a Integridade é necessário para todos os setores. Em seguida a Vice-Reitora Prof.ª Therezinha 
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Fraxe, solicitou que em cada reunião feita nos setores, sobre Governança, Integridade e 

Transparência, preparem suas respectivas atas e fazerem registros com fotos e nos enviem, porque 

tudo tem que estar registrado para entregar tanto para TCU, quanto para CGU. Em seguida, o 

Reitor Prof. Sylvio Puga perguntou para o Ouvidor Moisés, se havia algumas demandas pendentes. 

O Ouvidor Sr Moisés falou que neste momento não existe nenhuma demanda pendente, e 

agradeceu a Vice-reitora Prof.ª Therezinha Fraxe agilizar para resolver cada das pendências. E 

questionou sobre o funcionamento do Restaurante Universitário, e se o retorno será no dia 10 de 

janeiro, e perguntou se era certo esse retorno. Também, alertou que alguns Diretores Acadêmicos 

estão informando nas reuniões setoriais, que não retornarão na data prevista e que existe um 

documento, que é opcional, o qual menciona que o ensino pode ser praticado seja remoto ou 

presencial. E questionou novamente como fica a situação do Restaurante se programa com mil 

refeições, e se os setores acadêmicos, resolver realizar o serviço remoto, haverá prejuízo, sugeriu 

a importância da verificação dessa situação para não prejudicar os discentes e as Empresas que 

fornecem alimentação. Outro problema apontado pelo Ouvidor Moisés, seria esse documento está 

causando um transtorno na vida dos discente, que estão reclamando, sobre a forma híbrida do 

ensino, deu como exemplo: as aulas começam de 08:00 às 10:00 na forma remota, e de 10:00 às 

12:00 na forma presencial, o aluno tem que sair de casa e assistir as próximas aulas na instituição, 

assim prejudicando os alunos principalmente os precisam de ônibus para chegar ao Campus, visto 

a situação pede uma explicação ao Reitor sobre o documento e qual decisão deve ser respeitado 

pela setores. E Informou a Prof.ª Kleomara, sobre a CGU, e que já existe um decreto que criou a 

Corregedoria, e quando na época, observou que havia algo errado, preparou uma minuta de 

proposta de criação da Corregedoria, juntamente com regimento interno da corregedoria, 

encaminhou essa proposta para o CONSAD, assim resolveram desmembrar e só criaram a  

Corregedoria, e esqueceram do regimento, e se não tivessem desmembrado todo esse problemas 

seria evitado. Com relação ao Restaurante Universitário, em resposta ao questionamento do 

Ouvidor, a Prof.ª Karime Bentes, formalizou um pedido junto a Pró-reitora Vanessa Aguiar, do 

quantitativo de alguns cursos que estarão em forma presencial, e que receberia o levantamento 

dos dados até dia 07/12, para analisar se seria viável a abertura dos Restaurantes Universitário. O 

Reitor Prof. Sylvio pronunciou-se para esclarecer com relação ao questionamento do Ouvidor Sr. 

Moisés sobre o documento do retorno da Universidade, enviado para as Unidades Acadêmicas, 

que no dia 18/11, foi realizado CONSEPE,  a antepenúltima reunião ordinária do ano, a represente 

discente Rita, questionou sobre o retorno acadêmico, o Reitor Prof. Sylvio, respondeu que dependia 

do mapa epidemiológico, e que não tem condições de garantir se até o dia 10/01/22, teria um 

retorno confirmado, assim deixando para  a Comissão de Enfrentamento ao Covid-19,  a 
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atualização do Plano, e que será apresentado no dia 09/12, e haverá um debate de como será o 

retorno, após a apresentação do Plano da Comissão de Enfrentamento ao Covid-19, e convidou a 

todos a participar da reunião. A Prof.ª Vanessa, também se pronunciou sobre o levantamento do 

Restaurante Universitário, ela está dialogando com as Unidades, e preparando os dados através 

do processamento com base nas matrículas dos discentes dos cursos que estarão na forma 

presencial. E também está aguardando as reuniões do Conselho Superior. Em seguida o Reitor 

Prof. Sylvio Puga agradeceu a todos presentes e não havendo mais nada a tratar deu-se por 

encerrada a Reunião. 

 

 


